



Association Générale des Enseignants des Ecoles Maternelles
Publiques

Site : www.ageem.fr

Blog : <http://blog.ageem.fr>

Si vous souhaitez nous rencontrer
**ASSEMBLEE GENERALE
DE LA SECTION
Mercredi 18 novembre
à 14 heures 30**

A l'école maternelle Victor Hugo
2 Rue Raoul de Juigné
21000 Dijon

Les animations

Rencontrez des collègues en participant en toute simplicité et convivialité aux actions pédagogiques et associatives organisées par votre section (programme en page 3)

La promotion de l'école maternelle

Témoignez de la valeur de l'école maternelle, de la spécificité de ses missions, de la richesse de sa pédagogie...
Affirmez vos convictions

5 bonnes raisons d'adhérer à l'AGEEM

Les publications

Les carnets pédagogiques, le courrier des maternelles, l'AGEEM.com, les témoignages des congrès...
A lire sans modération

Le 7

Recevez par mail tous les 7 du mois un dossier pédagogique pour enrichir vos pratiques de classe

Le congrès national

Vivez des temps forts, redynamisez-vous autour des conférences, des expositions pédagogiques, des agoras des éditeurs

2015 / 2016 : Année Exceptionnelle

Le 89^{ème} congrès de l'AGEEM
se déroulera dans notre académie à Dijon
du 3 au 5 juillet 2016

« L'estime de soi : Quels enjeux pour les enfants et les adultes à l'école maternelle ? »

Un congrès, c'est le travail de toute une année dans la vie de notre association.

C'est un temps fort de formation.

La richesse d'un congrès repose sur les expositions pédagogiques, c'est à dire sur votre travail !

Nous comptons sur votre engagement et votre enthousiasme pour faire de ce congrès une réussite.

Le guide de réflexion sera disponible très prochainement.

Les permanentes du congrès :

Véronique Bouvier ; Isabelle Garnier-Vernerey ; Catherine Pascual
06.89.62.23.53 06.23.08.79.18 06.75.60.78.55

congresageem.dijon2016@gmail.com

AGEEM
Section 2101
2 rue Raoul de Juigné
21000 DIJON site : ageem21.fr



Secrétariat congrès
41 rue d'York
21000 DIJON
06.68.52.83.40

Petit rappel...

Nous possédons une machine emporte-pièces permettant de perforer 12 feuilles de 80g à la fois.

Nous avons plusieurs plaques différentes

- Les lettres de l'alphabet (bâton et script)
- Cœurs, fleurs, étoiles
- Feuilles d'arbres, trèfles, papillons
- Motifs de Noël
- Flocon de neige
- Formes géométriques évidées

Cette machine peut être prêtée pour une période de quinze jours (le temps de faire un stock de formes et de lettres).

Elle est disponible
Au local 41 rue d'York

ASSEMBLEE GENERALE DE LA SECTION

Mercredi 18 novembre à 14 heures 30

A l'école maternelle Victor Hugo
2 rue Raoul de Juigné 21000 Dijon
03.80.58.02.68

Ordre du jour :

- Rapports statutaires :
 - Compte-rendu des assemblées générales du congrès de Caen et de notre section
 - Rapport moral et rapport d'activités
 - Bilan financier
- Compte-rendu du congrès de Caen
- Présentation des projets pour l'année en cours
- Découverte d'une exposition pédagogique
- Tombola

L'après-midi se terminera par un goûter convivial où nous dégusterons vos spécialités sucrées ou salées.

Le prêt aura lieu
les mercredis précédant les vacances scolaires de 17 à 18 heures
Vous pouvez emprunter :

Des caisses
d'ouvrages
sur différents thèmes

Des caisses
« Contes
traditionnels »

Des jeux et jouets

Des affiches et reproductions

Des séries
d'albums

Des Kamishibaïs et
plusieurs histoires

Liste complète du matériel sur demande

Réservation par téléphone
Véronique Bouvier
Maternelle Victor Hugo à Dijon
03 80 58.02.68
ou de préférence par mail
bouvierveronique@orange.fr

A retirer au local AGEEM 41, rue d'York 21000 Dijon (au 3^{ème} étage du logement de fonction à Dijon) :

Les mercredis 14 octobre, 16 décembre, 10 février et 6 avril

A rendre au même endroit :

Les mercredis 16 décembre, 10 février, 6 avril et 25 mai

La préparation du congrès a rythmé la vie de notre section en 2014 / 2015

- La conférence sur les « ateliers philo » à la maternelle d'Isabelle Dufloq a eu beaucoup de succès. De nombreux collègues y ont assisté. Nul doute que des expositions pédagogiques en découleront.
- En octobre, puis en janvier, un stage de 2 x 2 jours, nous a permis d'élaborer le guide de réflexion de notre congrès. Avec l'aide de conseillers pédagogiques et de membres du bureau national, le travail a été fructueux. Ce guide a été enrichi par les membres du conseil scientifique de l'AGEEM et il est prêt à être diffusé.
- Plusieurs collègues ont réalisé des travaux dans leur classe pour créer les visuels de l'affiche et des pages intérieures du guide de réflexion. Nicole Cher (graphiste de l'AGEEM) en a tiré le meilleur et le guide est très réussi visuellement aussi.
- Mr Christian Staquet a donné une conférence passionnante au mois de mars. Il nous a donné de nombreuses pistes de réflexion sur l'estime de soi et nous aurons l'occasion de retravailler avec lui cette année.
- La commission déco-scéno a montré son efficacité avec la décoration de la salle de motricité de Victor Hugo pour le lancement officiel du congrès. Mr le recteur, Mme l'inspectrice d'académie, plusieurs inspecteurs des représentants de la mairie et d'autres associations partenaires ont participé à cet événement qui fut une réussite.
- De très nombreux collègues se sont engagés dans l'aventure du congrès. C'est une équipe enthousiaste que vous pouvez encore rejoindre.
- A l'issue du congrès de Caen, nous étions nombreux pour la passation de flambeau. Le spectacle, mis au point avec l'aide de Joëlle Douhaire, a été très applaudi. Nous avons montré le dynamisme de Dijon et donné envie de venir dans notre belle ville l'an prochain. Les répétitions avaient été l'occasion de nombreux fou-rires mais aussi d'un travail sérieux qui a porté ses fruits. Ce fut excellent pour notre estime de nous !

Notre section est dynamique et c'est grâce à vous ...

- C'est une des sections les plus importantes de l'association. Il faut continuer à soutenir l'AGEEM en adhérant et en faisant adhérer autour de vous. Nous devons nous faire encore plus connaître.
- Notre stand au salon Eduk@ le mercredi 17 septembre au palais des congrès fut très remarqué
- Au mois de mai, des collègues ont tenu un stand AGEEM aux journées de la ruralité à Beaune. Il en a découlé quelques nouvelles adhésions.

Le conseil d'administration de la section 2101

Muriel BLANDIN - JOBARD

Véronique BOUVIER

Déléguée départementale

Nathalie GAILLY

Nadia GANDREY

Isabelle GARNIER-VERNEREY

Représentante académique

Valérie HERTZ

Trésorière

Claudine JORGE

Brigitte LE MOUËL

Sylvie LOTH

Secrétaire

Nathalie MATHEUX

Isabelle MOLLARD

Anne-Marie MORIN

Catherine PASCUAL

Vice-déléguée

Françoise SPINLER

Marie-Hélène VASSET Déléguée

au relais académique

C.P.C Dijon Est blandin.Muriel@free.fr

EM Victor Hugo DIJON bouvierversonique@orange.fr

EM Château de Pouilly DIJON nathalieginet@yahoo.fr

EMA Petit Bernard DIJON nadia.gandrey@gmail.com

EM Château de Pouilly DIJON isaver21@gmail.com

EM les Huches François Mitterrand valerie.hertz@wanadoo.fr

EMA Petit Bernard DIJON losjorges@free.fr

EM Porte-feuilles Fontaine Les Dijon blm21@sfr.fr

EM Victor Hugo DIJON loth.sylvie@wanadoo.fr

EM Victor Hugo DIJON natmatheux@gmail.com

EM Les Grands Crus CHENOVE isabelle.mollard@laposte.net

EM Les Violettes CHENOVE Anne-Marie.Morin1@ac-dijon.fr

CPC Val de Saône catpascual@gmail.com

EM La Fleuriée St Apollinaire françoise.spinnler@laposte.net

EM Des Hauts Quartiers AUTUN mhvasset@gmail.com

Et cette année...

- **Mercredi 7 octobre**, conférence de Maryse Métra (AGSAS), à l'école maternelle Victor Hugo : Comment mobiliser toutes les formes d'intelligences à l'école maternelle pour renforcer l'estime de soi des enfants... et des adultes ?".
- Les **8 et 9 octobre**, un stage de deux jours permettra à plusieurs collègues de commencer à réfléchir sur leur exposition pédagogique.
- Le **mercredi 25 novembre**, nous proposons en partenariat avec CANOPE une conférence de Mr Staquet sur l'estime de soi. Cette conférence devrait déboucher sur un parcours m@gistère sur ce thème.
- Le **samedi 5 décembre**, nous irons passer la journée au « salon de la littérature de jeunesse » de Montreuil. C'est toujours très enrichissant et le trajet en train est plus amusant à plusieurs.
- Le **mercredi 20 janvier**, échange / débat autour du film « Un parmi les autres ».
- La section devra produire une trentaine d'expositions pédagogiques pour le congrès de Dijon. Plusieurs rencontres sont au programme pour réfléchir et créer ensemble. N'hésitez pas à vous lancer, vous pourrez compter sur le soutien de tous vos collègues pour la conception et la réalisation des expositions
- Le palais des congrès est un lieu prestigieux et très bien conçu... mais il est surtout immense ! De très nombreuses réalisations plastiques seront nécessaires pour faire vivre les murs et couloirs... La réussite d'un congrès c'est aussi sa décoration. A vous de jouer pour suivre les pistes que la commission déco-scéno nous donnera rapidement...
- **La tonalité de ce congrès sera « rose tram »** comme ce courrier et les tee-shirts des organisateurs

Impressions sur un premier congrès

Avant...

On s'imagine, on s'interroge, on voudrait des réponses...

Puis on expérimente...

On découvre un espace... Enfin, plusieurs. Des m² de livres, des posters, des affiches, des idées et des albums...

Des enseignants, des collègues, des formateurs, des chercheurs, des personnalités, des éditeurs sont dans un même lieu pour un moment où l'école maternelle est mise en valeur.

On fait des expériences, on écoute, on questionne, on trouve des réponses parfois, on acquiesce ou non et on s'éclaire des paroles d'autres.

On voudrait tout voir, tout entendre mais on doit faire des choix car on ne peut pas tout expérimenter.

Et puis, on rencontre des personnages qu'on n'aurait sans doute pas eu l'occasion de rencontrer Pef, Ruffo, Brissiaux ou Quéré. Certains nous amusent, d'autres nous surprennent et peut-être nous dérangent.

Enfin, on a même la chance de monter sur scène pour recevoir le flambeau...

Et, après...

Les expériences vécues et les rencontres mûrissent car une petite graine a germé : l'envie de poursuivre et de participer à la réalisation du chantier suivant.

Agnès Golay PEMF CDRS
Frédéric Métin formateur ESPE Maths

Quinzaine de l'école maternelle

Du 16 au 29 novembre, l'AGEEM organise
la quinzaine de l'école maternelle.

Nous vous proposons
de **donner à voir et à comprendre le travail**
et la **spécificité de l'école maternelle française**
à travers des actions de promotion.
Valorisons la pédagogie de l'école maternelle

Vous trouverez sur le site www.ageem.fr
de nombreuses pistes de travail.

Merci de communiquer vos initiatives à
bouvierveronique@orange.fr

L'AGEEM exprimera son soutien
à la journée de la laïcité le 9 décembre
avec une action nationale :
« Le banc de l'amitié »

Vos trouverez toutes les informations
sur le site national www.ageem.fr

Nous espérons que de nombreux bancs fleuriront dans
vos cours d'école... Envoyez-nous les photos, elles
seront mises en valeur sur le site de notre section.